

¡ Experimente vivir en una casa típica y pruebe las comidas tradicionales del pueblo maya Achi' !

La población de Río Negro forma parte de la comunidad lingüística maya Achi'. Los pueblos aledaños pertenecen a las sociedades mayas Poqomchi', K'iche' y Q'eqchi'.

Esta convivencia multicultural y pluriétnica ha producido matices en las expresiones socio-culturales de los habitantes de Río Negro que no se encuentran en otras partes del país.

El Centro "Riij ib'ooy" ofrece la oportunidad de tocar y sentir este singular ambiente humano.

¿ Cómo llegar ?

La manera más fácil de llegar a Río Negro es utilizando la carretera que conduce al Embalse Chixoy. A la altura del Km 192 de la ruta Guatemala-Cobán, en el cruce conocido como "El Cid", tome la carretera que baja a la Presa de Pueblo Viejo (INDE). De allí, se sigue en lancha por unos 6 Km. El tiempo total de recorrido es de aprox. 4 horas desde la capital, y de hora y media desde Cobán.



¡Tenga en cuenta!

A Río Negro, Rabinal, B.V., no se puede llegar en auto. Para visitar a la comunidad se necesita organizar un viaje en lancha y solicitar la autorización del INDE para transitar en el terreno de la Presa Pueblo Viejo. La comunicación funciona de forma indirecta por medio de un sistema radiofónico, por lo que la única garantía que sus propósitos se cumplan con puntualidad es ponerse en contacto con nosotros a tiempo.

En **Río Negro** puedes apasionarte por la cultura milenaria **Maya-Achi'**



Ofrecemos:

- Alojamiento y alimentación para grupos y personas particulares.
- Infraestructura y tecnología para talleres y conferencias.
- Senderos interpretativos culturales, históricos y ecológicos.
- Excursiones orientadas en los intereses de nuestros/as visitantes.
- Literatura y materiales audio-visuales relacionados con la historia del lugar.

www.rio-negro.info/che

Contacto

Tels: +(502) 5357-8506
7950-4039 / 5357-0586
email: che@rio-negro.info

Ejecución del proyecto
Comunidad de Río Negro, Rabinal, B.V.

Apoyo técnico y financiero
Cooperación Alemana



Centro Histórico y Educativo Río Negro



Riij Ib'ooy
Caparazón de Armadillo

Somos los descendientes de una gran civilización de pueblos mayas que vivieron en las orillas del Río Negro durante más de tres mil años. Por defender las tierras de nuestros abuelos, muchos de nuestros padres y madres fueron perseguidos y asesinados en 1982. Los que sobrevivimos las masacres durante el conflicto armado, estaremos luchando siempre por la vida y la igualdad de derechos y oportunidades. Con orgullo presentamos nuestra cultura contemporánea basada en los valores de nuestra sociedad maya Achi'.



Un mundo moderno fundamentado en tradiciones ancestrales



Centro Histórico y Educativo Río Negro



Riij Ib'ooy
Caparazón de Armadillo



La Aldea Tradicional del Centro "Riij Ib'ooy" conforma tres casas típicas y una cocina tradicional, construidas con diferentes materiales naturales y técnicas arquitectónicas. En su interior se exponen las herramientas de las labores diarias y sus productos artesanales. Un sendero educativo de 12 rótulos ofrece información adicional al respecto.

La Aldea Tradicional es una estampa de la cultura viva de la sociedad maya Achi' que invita a conocerla para apreciarla y defenderla. Todas las casas son habilitadas para vivir y trabajar en ellas. Las maestras y maestros enseñan las diferentes técnicas artesanales en sus hogares o en las instalaciones del Centro "Riij Ib'ooy" por medio de demostraciones, cursos y talleres.

